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BRASKEM

IMPERDOÁVEL

IMA e Cepram 
determinam que

seja criada reserva 
ambiental perpétua 

em zona de risco

JHC e Rodrigo 
Cunha faltam a 
reunião com 
Alckmin para tratar 
do Caso Braskem

Empresa deve apresentar 
proposta de criação da RPPN 
em um prazo de 180 dias

Prefeito estava 
em Brasília
 visitando ministérios

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Com CPI da Braskem, 
Renan Calheiros

e Arthur Lira discutem 
trégua em AL

Alfredo Gaspar, o 
deputado que prendeu 

vendedor de 
passarinhos, mas 

deixou livre os donos 
da Braskem

Quando era chefe do MPE, 
Gaspar nunca assumiu posição
enérgica contra petroquímica

PULOU FORA RECONHECIMENTO

Vereador de Maceió 
Samyr Malta desiste 
da pré-candidatura a
prefeito de Mata 
Grande

Secretaria de Comunicação é vencedora
no 30° prêmio Guerreiros da CriaçãoDecisão marcou uma 

reviravolta no cenário 
político local A peça foi desenvolvida pela agência Artecetera e pela produtora VTK

Prefeitura de Maceió lança 
contratações“fakes” para 
a Secretaria de Educação

Maior parte das vagas é para reserva; 
avaliação de currículos é duvidosa

SEM TRANSPARÊNCIA



A polêmica que envolve a Braskem 
continua a lançar sombras sobre Alago-
as, com a entrada tardia e questionável 
do deputado federal Alfredo Gaspar no 
cenário. Conhecido por sua atuação 
incisiva no Ministério Público, Gaspar 
liderou operações ambientais marcan-
tes, destacando-se pelo seu comprometi-
mento em casos sensíveis, como a prisão 
de um vendedor de passarinhos em uma 
feira. No entanto, sua postura vacilante 
em relação à crise provocada pela 
Braskem lança dúvidas sobre sua 
integridade e prioridades.

Durante seu mandato 
como procurador-geral 
de Justiça, Gaspar 
mediou um acordo 
financeiro entre 
a Braskem e o governo, 
deixando de incluir a participação 
efetiva dos moradores afetados. Esta 
falta de representatividade gerou críticas 
contundentes, especialmente durante as 
eleições municipais de 2020, onde Gas-

par enfrentou uma derrota significativa 
para JHC. A sociedade esperava mais 
de um líder que, em outros momentos, 
demonstrou firmeza no cumprimento da 
justiça. 
No cenário político, a trajetória de 
Gaspar é no mínimo 
intri-

gante. Antes aliado do senador Renan 
Calheiros, Gaspar conseguiu, surpreen-
dentemente, empregar seu filho, Carlos 
Mendonça Neto, no governo do Estado. 
Essa manobra política levanta questões 

éticas e sugere uma conexão obscura 
entre o apoio político de Gaspar a JHC 
e a nomeação de seu filho em uma 
secretaria na prefeitura. A aliança entre 
Gaspar e JHC, antes rivais, suscita 
perplexidade entre os eleitores que, no 

passado, escolhiam entre os dois 
para liderar Maceió. 

A falta de posicionamento de 
Gaspar diante do desastre 

ambiental da Braskem é 
ainda mais alarmante 
quando contrastada com 
seu histórico de ordens 
de prisão em casos 
ambientais. A ausência 
de responsabilização 
e a falta de medidas 
efetivas para enfrentar as 
consequências devastado-

ras da Braskem agravam 
a situação, deixando a população sem 
respostas. Enquanto pousadas enfren-
tam cancelamentos e o turismo local 
sofre com a má reputação nacional do 
caso, Gaspar permanece em silêncio, 
sem explicação plausível.
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C O L U N I S T A S

Patrícia Ajeje

A Voz da Mudança: Como a Presença Feminina nos 
Conselhos de Administração Está Moldando o Futuro 

Uma mulher com voz é, por 
definição, uma mulher forte. 
No mundo corporativo, a força 
de uma mulher está intrinse-
camente ligada à expressão de 
sua voz. Contudo, conquistar 
esse espaço no cenário empre-
sarial revela-se uma tarefa ex-
traordinariamente desafiadora, 
sendo a presença feminina nos 
conselhos de administração 
uma peça essencial nesse com-
plexo quebra-cabeça.

Globalmente, as mulheres 
ocupam modestos 16,7% das 
cadeiras nos conselhos de ges-
tão. Nos Estados Unidos, esse 
número atinge 33,3%, sinali-
zando avanços notáveis, mas 
ressaltando a necessidade de 
progresso. Na União Europeia, 
regulamentações recentes esta-
belecem a meta de 40% de re-
presentatividade feminina até 
2026, destacando a importân-
cia de um equilíbrio de gênero 
baseado no mérito.

Na América Latina, a parti-
cipação feminina é desafiadora, 
registrando apenas 7,4%. No 
México, apenas uma em cada 
dez posições em conselhos de 
administração é ocupada por 
mulheres, embora o Instituto 
Mexicano para a Competitivi-
dade destaque que empresas 
com pelo menos 30% delheres 
em cargos de liderança podem 
experimentar um aumento de 
até 15% na lucratividade.

A discrepância persiste não 
apenas na seleção de mulhe-
res para o cargo de CEO, mas 
também na sua permanência 
na função, que é consideravel-
mente inferior à dos colegas 
masculinos, com uma média 
de 5,2 anos em comparação 
com os 8,1 anos destes últi-
mos. Com menos mulheres 
ocupando posições de lide-
rança em grandes empresas, 
naturalmente, há uma escassez 
de candidatas preparadas para 

assumir cargos de conselheira. 
É imperativo instigar mudan-
ças no topo para redefinir as 
normas do jogo e efetuar um 
impacto prático.

No entanto, para alcançar 
e sustentar essa diversidade, é 
imperativo contar com progra-
mas de mentoria e coaching, 
além do patrocínio interno 
e do acesso a oportunidades 
de carreira. O patrocínio, que 
deve ser interseccional, requer 
uma compreensão organiza-
cional clara de sua definição e 
expectativas para garantir res-
ponsabilidade e equidade. Ao 
contrário de um mentor, um 
sponsor é um profissional de 
nível superior que investe tem-
po, energia e credibilidade no 
desenvolvimento de outro indi-
víduo. Enquanto ter um men-
tor é vantajoso, possuir um 
sponsor representa um privilé-
gio de grande importância no 
caminho em direção à igualda-

de e avanço profissional.
Empresas que comunicam 

voluntariamente seu progresso 
na inclusão de mulheres, cor-
relacionando-o com resultados 
financeiros, destacam a impor-
tância de estruturar ações de 
inclusão conforme a estratégia 
e a realidade de cada negócio. 
Em última análise, a presen-
ça feminina nos conselhos de 
administração emerge como 
um catalisador para um am-
biente corporativo mais justo 
e eficiente. Regulamentações 
orientativas, aliadas a ações 
voluntárias, delineiam um fu-
turo em que as mulheres não 
apenas têm voz, mas são par-
ticipantes ativas na tomada de 
decisões corporativas. Este é 
um investimento não apenas 
na diversidade, mas também 
na prosperidade e sustentabi-
lidade das empresas em escala 
global.
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Em um comunicado realizado na noite des-
ta quarta-feira (06) através de seu perfil oficial 
no Instagram, o vereador de Maceió Samyr Mal-
ta, filiado ao PSD, surpreendeu a comunida-
de de Mata Grande ao anunciar a sua desistên-
cia da pré-candidatura a prefeito do município.

“Olá, meus amigos e amigas da minha queri-
da Mata Grande. Hoje eu estou aqui para comu-
nicar uma decisão muito importante que tomei. 
A partir deste momento, não sou mais pré-can-
didato a prefeito da cidade. Infelizmente, por 
motivos diversos, não poderei estar presente no 
município como é necessário para ser candi-
dato”, declarou o vereador em sua mensagem.

Malta expressou seu agradecimento a todos 
que o apoiaram durante sua jornada política, des-
tacando a importância do suporte recebido de 
amigos, colaboradores e, especialmente, de sua es-
posa Aucilene, sua mãe Ângela e seu filho César.

“Quero agradecer a cada amigo, colaborador, e 
especialmente minha esposa Aucilene, mi-
nha mãe Ângela e meu filho César que 
tanto me apoiaram nesta caminhada. 
Até breve!”, concluiu o vereador.

A decisão de Samyr Malta mar-
ca uma reviravolta no cenário po-
lítico local, deixando em aberto 
as expectativas sobre quem 
assumirá a liderança na 
corrida pela prefeitu-
ra de Mata Grande.

PULOU FORA

Vereador de Maceió Samyr Malta 
desiste da pré-candidatura a 

prefeito de Mata Grande

Decisão marcou uma reviravolta no 
cenário político local

Nesta quarta-feira, 6, os moradores dos bairros afetados 
pelo afundamento do solo organizaram um protesto, bloquean-
do a Avenida Fernandes Lima. Os participantes exibiram faixas 
criticando a Braskem, a exploração de sal-gema e a desocupa-
ção de áreas mineradas. A Avenida Fernandes Lima ficou blo-
queada, com motoristas enfrentando obstáculos e recorrendo à 
contramão, enquanto motociclistas utilizam as faixas opostas.

Os residentes dos Flexais também reivindicaram a inclusão 
no mapa de risco para receberem indenizações. Desde o início 
dos eventos, os moradores dessas regiões enfrentam um isola-
mento socioeconômico. A Defesa Civil de Maceió informou 
que o ritmo de afundamento do solo na região da mina 18 da 

Braskem, no bairro do Mutange, diminuiu. No final da tarde de 
terça-feira, 5, a velocidade passou para 0,22 centímetros por hora, 
em comparação com os 0,27 centímetros por hora anteriores.

Desde 30 de novembro, o deslocamento vertical acu-
mulado da mina 18 atingiu 1,87m, com um movimento de 
5,5cm nas últimas 24 horas. O afundamento é resultado da 
extração de sal-gema, encerrada em 2019 após quatro déca-
das de atividade em 35 minas. Na semana passada, Maceió 
declarou estado de emergência e obteve um empréstimo de 
US$ 40 milhões com o aval de Geraldo Alckmin. A Braskem, 
embora não tenha assumido oficialmente, desembolsou R$ 
9,2 bilhões desde 2020 e recebeu 20 multas ambientais.

SEM TRANSPARÊNCIA

Maior parte das vagas é para reserva; avaliação de currículos é duvidosa

Prefeitura de Maceió lança contratações 
“fakes” para a Secretaria de Educação

INCOERÊNCIA

Alfredo Gaspar, o deputado que prendeu vendedor
 de passarinhos, mas deixou livre donos da Braskem
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Quando era chefe do 
MPE, Gaspar nunca 

assumiu posição 
enérgica contra
 petroquímica

A polêmica 
envolvendo a 

B r a s k e m 
continua 

a rever-
berar 
nos 
cor-

r e -
dores 

políti-
cos de 

Alagoas, 
ganhando 

des t aque 
agora com 

a entrada 
do deputado 

federal Alfre-
do Gaspar na 

discussão. Co-
nhecido por suas 

ações enérgicas no 
Ministério Público 

durante operações 
ambientais, Gaspar, 

quando procurador-
-geral de Justiça, liderou 

incursões no Rio São 
Francisco e no interior do 

estado, atraindo a atenção 
da imprensa até mesmo para 

casos peculiares, como a prisão de um vendedor de 
passarinhos em uma feira. 

Contudo, seu posicionamento fraco em relação 
ao caso Braskem levanta questionamentos. Duran-
te seu mandato como chefe do Ministério Público 
de Alagoas, Gaspar intermediou um acordo finan-
ceiro entre a empresa e o governo, mas moradores 
afetados alegam não terem participado das negocia-
ções. Essa falta de representatividade gerou críticas, 
especialmente durante as eleições municipais de 
2020. No pleito, Gaspar perdeu para JHC.

No cenário político, Alfredo Gaspar, antes alia-
do do senador Renan Calheiros e, por consequên-
cia, do ex-governador Renan Filho e atual ministro 
dos Transportes, conseguiu empregar seu filho,  
Carlos Mendonça Neto, no governo do Estado. 
Surpreendentemente, Gaspar, que outrora era um 
ferrenho opositor do atual prefeito de Maceió JHC, 
agora se tornou seu aliado político, aproximando-se 
do ex-desafeto.

O apoio político de Gaspar a JHC coincidiu 
com a obtenção de um cargo para seu filho, que 
agora ocupa um nível de secretaria na prefeitura. 
Esta aliança, no entanto, gerou perplexidade entre 
os eleitores que, no passado, debatiam acalora-
damente sobre qual seria o melhor prefeito 
para Maceió: JHC ou Gaspar. O silêncio 
de Alfredo Gaspar em relação ao caso 
Braskem, que trouxe consequências 
devastadoras para a região, permanece 
sem explicação. 

A ausência de prisões ligadas ao de-

sastre ambiental contrasta com o his-
tórico de Gaspar, que costumava or-
denar detenções em casos de crimes 
ambientais. O prejuízo ambiental e 
financeiro causado pela Braskem se 
reflete na perda de moradias, em-
pregos, comércios e na paralisação 
de atividades pesqueiras. Pousadas 
em todo o estado enfrentam cance-
lamentos de reservas, enquanto o 
turismo local sofre com a má 
repercussão nacional do 
caso. A população anseia 
por esclarecimentos de 
Alfredo Gaspar, ques-
tionando se a justiça é 
seletiva e se a prisão é 
destinada apenas ao 
vendedor de pas-
sarinhos, em de-
trimento das víti-
mas da Braskem.



A Secretaria de Estado do 
Turismo de Alagoas (Setur) 
organiza, nesta quinta-feira 
(7), a segunda oficina do Pla-
no de Desenvolvimento Inte-
grado do Turismo Sustentável 
(PDITS) de Maceió. O evento 
acontece no auditório do Se-
brae Maceió, com o propósito 
de coletar contribuições para a 
construção de estratégias que 
abordem os problemas iden-
tificados na primeira oficina.

Financiados pelo Governo 
de Alagoas, por meio da Setur, 
com o apoio da Corporação 
Andina de Fomento (CAF), 
esses estudos abrangentes 
têm o objetivo de orientar o 
desenvolvimento do setor tu-
rístico a curto, médio e longo 
prazo no estado. A Setur já 
concluiu o estudo de outras 
três regiões turísticas do es-
tado: Caminho das Águas, 
Cânions do São Francisco e 
Costa dos Corais. Esses docu-
mentos, cada um com mais de 
800 páginas, estão disponíveis 
no site www.setur.al.gov.br.

A oficina é aberta à par-
ticipação de representantes 
estaduais e municipais do tu-
rismo, instituições privadas 
do segmento e a comunida-
de de Maceió interessada em 
contribuir para o desenvolvi-
mento sustentável do turismo.

CONTRIBUIÇÃO
Segunda oficina do PDITS Maceió 

busca coletar contribuições para 
construção de estratégias
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O Instituto do Meio Ambiente do Estado de 
Alagoas (IMA) emitiu uma determinação à Braskem 
para criar uma Reserva Particular do Patrimônio Na-

tural (RPPN) e proibiu qualquer atividade comercial 
na área do mapa de risco afetada pelas operações de 
mineração. Essa região viu milhares de famílias se-

BRASKEM Empresa deve apresentar proposta de criação da RPPN em um prazo de 180 dias 

IMA e Cepram determinam que 
seja criada reserva ambiental 

perpétua em zona de risco

Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

RECONHECIMENTO

A Secretaria de Estado da Comunicação (Secom) conquistou o prêmio de Melhor 
VT Institucional no 30° Prêmio Guerreiros da Criação, realizado pelo Pajuçara Sistema 
de Comunicação (PSCOM). O anúncio foi feito nesta terça-feira (5) durante um evento 
que reuniu os principais nomes do mercado publicitário em Alagoas. O VT premiado, 
intitulado ‘Novembro Negro’, foi lançado em comemoração ao Dia da Consciência Ne-
gra, celebrado em 20 de novembro. A peça publicitária foi desenvolvida pela agência 
Artecetera e produzida pela VTK.

A peça foi desenvolvida pela agência Artecetera e pela produtora VTK

Governo promove 
consulta pública para 
debater melhorias no 

turismo da capital 
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Além disso, o Governo de 
Alagoas foi o grande destaque da 
noite ao receber premiações em 
mais cinco categorias, com peças 
publicitárias do Departamento 
Estadual de Trânsito de Alagoas 
(Detran).

O prêmio de Melhor VT Ins-
titucional foi entregue ao secretá-
rio de Estado da Comunicação, 
Joaldo Cavalcante, que come-
morou o amplo engajamento al-
cançado pela mensagem do Go-
verno de Alagoas. 

O filme, embalado pelo po-
ema “Serra da Barriga” do ala-
goano Jorge de Lima, natural de 
União dos Palmares, destaca: 
“Aqui não há cangas, nem tron-

cos, nem banzos”.
“Recebemos com muito or-

gulho a premiação de seis peças 
do Estado, sendo cinco especial-
mente para o Detran. O filme 
do governo destinado ao Dia da 
Consciência Negra ganhou na 
categoria VT institucional. Este 
possui um simbolismo especial 
por tudo que representa a saga 
de Zumbi na Serra da Barriga e 
a decisão de trabalhar com uma 
equipe totalmente negra em sua 
produção e exibição. Fico muito 
feliz por verificar o reconheci-
mento da qualidade do material 
publicitário governamental”, 
afirmou o secretário Joaldo Ca-
valcante.

Secretaria de Comunicação é vencedora 
no 30° prêmio Guerreiros da Criação

rem forçadas a abandonar suas 
residências devido às atividades 
da empresa.

O objetivo principal é possi-
bilitar que a vegetação retome a 
área afetada, estabelecendo as-
sim uma unidade de conserva-
ção. A Braskem está incumbida 
de apresentar uma proposta 
para a criação da RPPN, sujeita 
à análise e aprovação do IMA e 
do Conselho Estadual de Pro-
teção Ambiental (Cepram).

Essa determinação é parte 
da condicionante número 27 
imposta pelo IMA para a con-
cessão da Licença de Operação 
Nº 2023.06121467685.EXP.
LO, fundamentada na Resolu-
ção Normativa Nº 08/2023 do 
Cepram e na Lei 6.787/06, Art. 
5. Ela exige que a Braskem exe-
cute a demolição e outras ati-
vidades de apoio nas áreas dos 
imóveis abandonados, localiza-
dos nos bairros de Bebedouro, 
Mutange, Bom Parto e Pinhei-
ro, afetados pela subsidência.

A proposta para a proteção 
legal da área de demolição deve 
abranger mosaicos ou áreas 
contínuas, respeitando as áreas 
protegidas já previstas em lei. 
A Braskem tem até 180 dias a 
partir da emissão da licença, 
datada desta quarta-feira (6), 
para apresentar a proposta ao 
IMA e ao Cepram.
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Em uma reviravolta durante a crise em Maceió, o prefei-
to JHC (PL) optou por não comparecer à reunião agendada 
com o presidente em exercício, Geraldo Alckmin, na tarde 
desta terça-feira, 5. A reunião havia sido solicitada pelo se-
nador Rodrigo Cunha (União), mas este também não pôde 
participar devido a um compromisso fora de Brasília.

A ausência de JHC na reunião, que estava marcada para 
às 16h, foi confirmada pela assessoria do prefeito e também 
pelo próprio senador Rodrigo Cunha, que não conseguiu 
retornar a tempo de uma viagem a Goiás. A agenda tinha 
como propósito discutir questões relevantes para Maceió e 
contava com a participação do presidente em exercício, Ge-
raldo Alckmin.

O motivo da falta do prefeito à reunião foi atribuído a 
uma viagem a Brasília iniciada na segunda-feira, 4, em bus-
ca de apoio para lidar com a ameaça de colapso na mina 18 
da Braskem. Durante sua estadia na capital federal, JHC 
esteve em dois ministérios (MDR e MDS) e no Congresso 
Nacional.

A repercussão do ocorrido foi registrada pelo blog do 
Lauro Jardim (O Globo), que destacou a decisão do prefeito 
em meio à crise enfrentada pela cidade. O senador Rodrigo 
Cunha, responsável pelo pedido da reunião, não conseguiu 
retornar a tempo devido a um compromisso fora da capital 
federal, o que culminou na ausência conjunta dos represen-
tantes de Maceió no encontro com Geraldo Alckmin.

IMPERDOÁVEL Prefeito estava em Brasília visitando ministérios

BANDEIRA BRANCA

O presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP), afirmou, nesta quarta-fei-
ra (6), que a situação em Maceió, não deve 
ser politizada. “A responsabilização da sal-
-gema é clara. Eu digo antiga sal-gema, atual 
Braskem. É clara. Já fez uma composição de 
indenização a todos os moradores, indenizou 
a prefeitura. O que não podemos fazer agora 
é politizar esse tema. É trazer esse tema para 
uma disputa política local, para transformá-la 
em nacional”, disse a jornalistas.

Lira participou de um evento da Confede-
ração Nacional da Indústria (CNI), realizado 
em Dubai, em paralelo à COP28. Ao longo 
do dia, empresários se reúnem para debater 
estratégias do setor para atingir uma econo-
mia de baixo carbono.

O presidente da Câmara criticou um fa-
to-relevante, comunicado pelo governo es-
tadual. “A imagem de Maceió não pode ser 
afetada nacionalmente, em sua característica 
de turismo, por irresponsabilidades e declara-

Prefeitura de Maceió fechou um acordo com a Braskem e recebeu R$ 1,7 bi

JHC e Rodrigo Cunha faltam a reunião 
com Alckmin para tratar do Caso Braskem

Com CPI da Braskem, Renan Calheiros
 e Arthur Lira discutem trégua em AL

ções. Não tem, quando você 
faz uma nota como feita pelo 
governo do estado, um fato 
relevante… Fato relevante 
existe para empresas priva-
das, como aberturas de bol-
sas de capital, quando preci-
sam comunicar alguma coisa. 
Um fato relevante por poder 
público é uma coisa inédita 
no Brasil”. Após a Defesa Ci-
vil ter alertado para o risco de 
colapso da mina, o governo 
do estado de Alagoas emitiu 
ao mercado, um fato relevan-
te no qual faz um alerta sobre 
a situação da região.

Na nota, o governo afirma 
que o comunicado acontece 
na esteira de notícias sobre 
da “transferência do contro-
le acionário da Braskem e 
das manifestações de grupos 
interessados na aquisição da 
empresa” e diz que enxerga 
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a o caso com “estranheza”, 
pelas tratativas “colocarem à 
margem esta administração 
estadual”.

De acordo com o co-
municado, o afundamento 
da mina, iniciado há cinco 
anos, “tornou Alagoas o 
maior credor da Braskem, 
em uma dívida que supe-
ra a casa de duas dezenas 
de bilhões de reais”, e que 
“considera imperativo in-
formar aos interessados na 
aquisição da Braskem que 
o chamado ‘passivo de Ala-
goas’ está ainda longe de ter 
sua resolução positivamente 
encaminhada”.Ainda segun-
do a nota, “quaisquer pro-
postas de compra terão que, 
obrigatoriamente, conside-
rar a dívida da empresa em 
Alagoas e suas alternativas 
de como pretende equacio-
ná-la, antes do fechamento 
do acordo de aquisição da 
Braskem”.No cálculo da 
dívida, o fato-relevante afir-
ma que “ficam excluídos os 
valores devidos à Prefeitura 
de Maceió, em face de ne-
gociação em paralelo que a 
Braskem enceta com a mu-
nicipalidade da capital”.
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MEDO? Senador tenta tirar a investigação 

das mãos de Renan Calheiros

Deputados 
discordam 
de Cunha e

querem
 CPI da 

Braskem no 
Senado

O deputado federal Rafael Brito (MDB/
AL) apresentou um Projeto de Lei 5838/2023 
que visa a regulamentação da concessão de in-
centivos fiscais para empresas de todos os seg-
mentos. De acordo com a proposta, poderão 
ser contempladas apenas as empresas que não 
causarem danos ao meio ambiente e a terceiros. 

Ano após ano, grandes negócios acumu-
lam ganhos de bilhões de reais com incenti-
vos fiscais, a exemplo da redução do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS). Para ser beneficiada com as deduções 
fiscais, a empresa precisa realizar atividades 
de interesse público, que traga impactos po-
sitivos para o desenvolvimento da sociedade.

Mas uma pauta que tem se tornado cada 
vez mais urgente e necessária ainda está de 
fora das regras para aplicação dos benefí-
cios fiscais: o compromisso das empresas com 
o meio ambiente. Com essa visada, Rafael 
Brito propõe que a legislação dê conta des-
se gargalo e assegure que os incentivos sejam 
concedidos a quem de fato está contribuin-
do com o desenvolvimento socioambiental.

“Todo o país está acompanhando a tragé-
dia que acontece em Alagoas em virtude da ex-
ploração da sal-gema realizada pela Braskem. 
O prejuízo ambiental é incalculável, já que 
existem minas próximas à lagoa Mundaú, lo-
calizada em uma região de manguezal. O pre-
juízo também é grande para a população, já 
são mais de 60 mil vítimas que tiveram que 
abandonar as suas casas. No entanto, empre-
sas como esta seguem sendo contempladas 
com incentivos fiscais”, explica o deputado.

Rafael Brito apresenta PL que 
veta incentivos fiscais a 

empresas que causem danos 

Para ser beneficiada com as deduções,
 a empresa precisa realizar atividades 

de interesse público

MEIO AMBIENTE
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Na tentativa de apresentar 
uma abordagem alternativa à cria-
ção da CPI proposta pelo senador 
Renan Calheiros (MDB-AL), o 
senador Rodrigo Cunha (Pode-
mos-AL) obteve 45 assinaturas, 
superando o mínimo necessário 
de 27. Apesar disso, sua proposta 
enfrenta resistência na Assembleia 
Legislativa.

Cunha sugeriu que o crime 
ambiental envolvendo a Braskem 
em Maceió fosse investigado pela 

Assembleia Legislativa, contudo, 
alguns deputados estaduais rejei-
tam essa ideia. Argumentam que 
a falta de estrutura administrativa 
adequada, experiência, assessoria 
capacitada e parlamentares mais 
qualificados são obstáculos para 
essa abordagem.

Além das questões logísticas, 
fontes indicam que alguns políti-
cos temem confrontar uma em-
presa brasileira multinacional que 
tem expressiva receita global. Há 

indícios de que o receio de lidar 
com uma corporação desse porte 
influencie a resistência à investiga-
ção pelo legislativo estadual.

Vale ressaltar que, nos anos de 
2018, 2021 e 2022, parlamentares 
como Ronaldo Medeiros (PT) e 
Galba Novaes (MDB) protocola-
ram pedidos de abertura de CPI 
da Braskem, sem sucesso até o 
momento. (Com Voney Malta)
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APELOU PARA JUSTIÇA Executivo se nega a enviar documentos à Câmara Municipal

Prefeito de Messias tenta derrubar 
CPI que investiga contratos suspeitos
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O prefeito da cidade de Messias, Mar-
cos José Herculano da Silva (Marcos Silva), 
impetrou um Mandado de Segurança em 
04/12/2023 para anular a criação da Co-
missão Parlamentar de Inquérito (CPI) 
estabelecida para investigar os contratos 
formalizados pela Secretaria Municipal de 
Assistência Social do Município, no perío-
do de janeiro de 2021 a agosto de 2023.

No pedido judicial, foi solicitada uma 
liminar para suspender imediatamente os 
trabalhos da CPI. O referido pedido, identi-
ficado no Tribunal de Justiça de Alagoas sob 

o número 0702582-39.2023.8.02.0051, foi 
encaminhado à 1ª Vara Cível da Comarca 
de Rio Largo/AL, que terá a responsabili-
dade de decidir nos próximos dias o destino 
da Comissão.

Quanto à CPI em Messias, a Câmara 
Municipal iniciou a investigação dos con-
tratos da Secretaria de Assistência Social 
do Município no período de janeiro de 
2021 a agosto de 2023, durante a gestão 
da Secretária Ana Paula Monteiro Narciso. 
O pedido de abertura da CPI, elaborado 
pelo Vereador Gibson Buarque de Melo, 

com o respaldo de mais quatro vereadores, 
mencionou denúncias de possíveis frau-
des, superfaturamentos e outras condutas 
contrárias à probidade administrativa nos 
processos de contratação de empresas for-
necedoras de produtos, serviços, reformas 
e equipamentos em geral, assim como na 
execução dos contratos de interesse da Se-
cretaria.

Na primeira sessão ordinária, ocorrida 
em 14 de novembro, a CPI aprovou, por 
unanimidade, a solicitação apresentada 
pelo Vereador Manoel Luis Santos da Sil-

va, conhecido como Vereador Nenel. Essa 
requisição determinava que a Secretária de 
Assistência Social encaminhasse a cópia 
integral de todos os procedimentos licitató-
rios, contratos e convênios firmados entre a 
Secretaria Municipal de Assistência Social 
de Messias/AL e as empresas prestadoras 
de serviços e fornecedoras de insumos e 
produtos durante o exercício financeiro de 
01/01/2021 a 31/12/2021, juntamente com 
as respectivas notas fiscais.
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Um marco ocorreu na Câmara dos 
Deputados com a aprovação do reque-
rimento para uma audiência pública 
conjunta da Comissão de Legislação 
Participativa e Comissão de Ciência 
e Tecnologia. Esta proposta foi apre-
sentada pelo Deputado Paulo Fernan-
do (Republicanos/DF), evidenciando 
o comprometimento do parlamento 
em discutir a regulamentação da In-
teligência Artificial (IA) no contexto 
das eleições brasileiras. O Projeto de 
Lei 2.338/2023, atualmente em tra-
mitação na CTIA do Senado e sob 
relatoria do senador Eduardo Gomes 
(PL-TO), representa um esforço co-
letivo para compreender os desafios 
e oportunidades trazidos pela IA no 
âmbito eleitoral. Entretanto, os deba-
tes atuais têm priorizado a esfera do 
mercado de consumo, deixando de 
lado aspectos cruciais sobre o uso des-
sa tecnologia em processos eleitorais.

Em meio a essa conjuntura, a elei-
ção na Argentina não apenas suscitou 
alertas recorrentes dos profissionais 
da área, mas também acendeu uma 
luz vermelha e trouxe uma nuvem de 
incertezas que passaram a incomodar 
e a chamar a atenção dos legisladores 
brasileiros. Esse contexto tem impul-
sionado discussões sobre os possíveis 
impactos da IA no processo eleitoral 

brasileiro. Além da iniciativa lidera-
da pelo Deputado Paulo Fernando, 
outras movimentações têm ganhado 
espaço. Carlos Chiodini (MDB/SC) 
tem promovido reuniões com juristas 
e membros do mercado, incluindo 
Bruno Hofm, presidente do Camp 
- Clube Associativo dos Marquetei-
ros Políticos, e o estrategista político 
Marcelo Senise, idealizador da IRIA 
- Instituto Brasileiro para a Regula-
mentação da Inteligência Artificial.

Emerson Saraiva, presidente da 
APROMAP - Associação dos Pro-
fissionais do Marketing Político, res-
salta: “É crucial que todos estejamos 
unidos na busca por soluções que mi-
nimizem os riscos da regulamentação 
da IA no Brasil.” Marcelo Senise, um 
dos únicos marqueteiros Brasileiros 
especialista na aplicação da IA na co-
municação política, enfatiza: “A com-
plexidade do assunto é evidente, mas 
a colaboração entre os profissionais do 
marketing político, TSE, MPE, juris-
tas e a academia é crucial para encon-
trar soluções equilibradas.” Esses mo-
vimentos refletem um compromisso 
sério em enfrentar os desafios trazidos 
pela IA nas eleições brasileiras, des-
tacando a importância de um diálogo 
amplo e colaborativo na formulação de 
políticas regulatórias eficazes e justas.

O Banco do Nordeste obteve auto-
rização para realização de concurso pú-
blico para provimento de 500 vagas e 
formação de cadastro de reserva para os 
cargos de analista bancário e especialista 
técnico em Tecnologia da Informação 
(TI). A seleção será conduzida pela Fun-
dação Cesgranrio e o edital deverá ser 
publicado até o final de janeiro de 2024.

A autorização da Secretaria de Co-

ordenação e Governança das Empresas 
Estatais (Sest) foi concedida nesta quar-
ta-feira, 6 de dezembro. Serão 410 vagas 
para o cargo de analista bancário, com 
remuneração inicial de R＄3.788,16, para 
candidatos com nível médio de escolari-
dade; e 90 vagas de especialista técnico 
em TI, com remuneração inicial de R＄ 
6.556,92, para candidatos com nível su-
perior. Após três meses no exercício do 

cargo, os especialistas técnicos em TI 
farão jus a um salário de R＄ 10.099,82.

“Em breve, divulgaremos o edital 
com todos os detalhes do concurso e 
as datas das provas. Vamos fortalecer 
o BNB e levar mais desenvolvimen-
to aos estados dentro da nossa área de 
abrangência”, declarou o presidente 
do Banco do Nordeste, Paulo Câmara.

Os candidatos contratados pelo Ban-

co estarão subordinados à Consolidação 
das Leis do Trabalho (CLT) e terão jor-
nada de trabalho de 30 horas semanais. 
Entre os benefícios, destacam-se auxílio-
-refeição, auxílio cesta alimentação, 13ª 
cesta alimentação, auxílio-creche, segu-
ro de vida, possibilidade de participação 
em plano de previdência complementar, 
de forma contributiva, e oportunidade de 
ascensão e desenvolvimento profissional.

Deputados começam a debater legislação para 
regular Inteligência Artificial nas eleições

Banco do Nordeste confirma realização 
de concurso para provimento de 500 vagas

Iniciativa recebe apoio de representantes do mercado e da sociedade

Seleção será conduzida pela Fundação Cesgranrio

CONGRESSO

OPORTUNIDADE
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Turbulência azul 

O Manchester City foi derrotado pelo 
Aston Villa por 1 a 0 nessa quarta-
-feira (6), no Villa Park, pela 15ª ro-
dada da Premier League. A partida 
foi amplamente dominada pelo Villa, 
que finalizou 22 vezes contra ape-
nas dois arremates dos Cityzens, 
que dominados do início ao fim do 
jogo. Foi o quarto jogo seguido sem 
vitórias dos atuais tricampeões na 
competição. Com 30 pontos, o City 
está na quarta posição. Já o Aston 
Villa ultrapassou o time de Guardiola 
e assumiu o terceiro posto com 32 
pontos.

Premiação do Brasileirão

 O Palmeiras faturou R$ 47,8 mi-
lhões em premiação pelo título bra-
sileiro. Além do Alviverde, os outros 
16 times que permaneceram na Sé-
rie A também levaram uma quantia 
em dinheiro. Confira a lista: Grêmio 
- R$ 45,4 mi; Atlético-MG - R$ 43 mi, 
Flamengo - R$ 40,6 mi, Botafogo - 
R$ 38,2 mi, Bragantino - R$ 35,8 mi, 
Fluminense - R$ 33, 4 mi, Athletico-
-PR - R$ 31 mi, Internacional - 28,6 
mi, Fortaleza - R$ 26,3 mi, São Pau-
lo - R$ 20, 5 mi, Cuiabá - R$ 19,1 
mi, Corinthians - R$ 17,6 mi, Cruzei-
ro - R$ 17,2 mi, Vasco - R$ 16,7 mi, 
Bahia - 16,2 mi.

Final feliz        

 O Vasco jogará a Série A em 2024. 
A equipe cruzmaltina assegurou a 
permanência de maneira dramática 
após vencer o Bragantino por 2 a 1, 
em São Januário, nessa quarta-fei-
ra (6). Paulinho abriu o placar para 
o Vasco, mas viu Léo Ortiz empatar 
para o Massa Bruta. O empate re-
baixaria o Vasco, mas Serginho, aos 
37 minutos do segundo tempo, fez 
o gol da vitória vascaína, para a ale-
gria da torcida presente no estádio.

Bora Bahêa!

O Bahia goleou o Atlético Mineiro 
nessa quarta-feira (6) por 4 a 1, na 
Fonte Nova, e se garantiu na Série 
A em 2024. Cauly, Luciano Juba, 
Thaciano e Ademir marcaram para 
o Esquadrão, enquanto Paulinho 
descontou para o Galo. O Bahia 
chegou aos 44 pontos e terminou na 
16ª posição, uma à frente da zona 
de rebaixamento. O Santos, acabou 
herdando a última vaga para a se-
gundona e disputou a Série B pela 
primeira vez na história.

Manchester United vence Chelsea e Manchester United vence Chelsea e 
cola no G-4 da Premier Leaguecola no G-4 da Premier League

O Manchester United venceu o 
clássico desta quarta-feira (6) contra 
o Chelsea por 2 a 1 e encostou no 
G-4 da Premier League. Com dois 
gols de McTominay (Palmer des-
contou para os Blues), os Red De-
vils asseguraram o triunfo no Old 
Trafford e chegaram à sexta posi-
ção, com 27 pontos, e a apenas três 

do Manchester City, quarto com 40 
pontos e fecha o grupo que garante 
vaga na fase de grupos da Liga dos 
Campeões da próxima temporada.

O resultado apertado não foi 
condizente com a partida disputada 
no Teatro dos Sonhos, visto que o 
time da casa impôs mais volume de 
jogo desde o início, porém desperdi-

çou grandes chances (inclusive um 
pênalti com Bruno Fernandes) de 
sair com um resultado mais elástico 
na etapa inicial, que terminou em-
patada em 1 a 1.

A imposição do United seguiu 
no segundo tempo, assim como 
as chances desperdiçadas. Garna-
cho, destaque do jogo, criou boas 

jogadas pela ponta esquerda, tanto 
buscando um companheiro melhor 
posicionado quanto tentando finali-
zar a gol, mas não obteve êxito em 
marcar. Até que aos 24 minutos, o 
argentino cruzou na cabeça de Mc-
Tominay para o escocês desempa-
tar e decretar a vitória dos Diabos 
Vermelhos.

O que já era aguardado e tido como inevi-
tável agora é oficial: o Palmeiras é bicampeão 
brasileiro. O título veio após um empate em 1 
a 1 no Mineirão, diante do Cruzeiro. Endri-
ck, pelo Verdão, e Nikão, pela Raposa, foram 
os autores dos gols. A conquista aumenta 
para 12 o número de Brasileirões do Verdão, 
o maior campeão da história da competição.

A campanha alviverde terminou com 70 
pontos, dois a mais que o Grêmio, que acabou 
o campeonato na segunda posição com 68 
pontos. Além do título, o Palmeiras teve tam-

bém o melhor ataque do campeonato, com 
64 gols marcados, e a segunda melhor defesa, 
com 33 gols sofridos ao longo dos 38 jogos.

Principal destaque da arrancada palmei-
rense e autor do gol do título, Endrick terminou 
o Brasileirão como artilheiro alviverde com 11 
gols. Em entrevista pós-jogo, ainda em cam-
po, o camisa 9 festejou o título, mas dispensou 
o papel de protagonista em prol do coletivo.

“Meus amigos falavam que eu po-
deria ser craque do campeonato, ganhar 
prêmios individuais, mas para mim, pro-

tanosimo não existe. Se tivesse só eu não 
conseguiria ganhar nunca. É o time todo, 
tenho que agradecer por estar em um time 
assim. Tem um jogo ou outro que alguém 
vai aparecer e fazer gol, mas não exis-
te isso de protagonismo”, disse Endrick.

A taça foi a quarta do Palmeiras na 
“Era dos Pontos Corridos”, o que tor-
na o time o maior vencedor da competi-
ção (ao lado do rival Corinthians) desde 
2003, ano em que o formato foi instaurado.

Endrick, principal destaque no ano, marcou o gol do título palmeirense

Red Devils chegam à sexta posição e estão a três pontos do pelotão de cima

É CAMPEÃO

EMBALADO

Palmeiras empata com Cruzeiro e Palmeiras empata com Cruzeiro e 
garante 12º Brasileirão de sua históriagarante 12º Brasileirão de sua história
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ANO ATÍPICO    

Flamengo encerra temporada com derrota e sem nenhuma conquista  

Depois do apito final na Vila Belmiro, que 
confirmou o primeiro rebaixamento da história do 
Santos, a violência tomou conta das arquibancadas 
e ruas da Baixada Santista. Um grupo de torcedores 
revoltados, atiraram pedras, coquetéis molotov e 
outros objetos contra o estádio e policiais que esta-
vam na região. Na sequência, os militares reagiram 
com bombas de efeito moral e gás de pimenta, na 
tentativa de conter a situação. 

As arquibancadas da Vila foram esvazia-
das rapidamente, mas quem ficou, não se calou: 
“Time sem vergonha” foi o grito que marcou um 
sentimento inédito para o torcedor alvinegro. Os 
jogadores precisaram se proteger também do gás 
de pimenta usado pela Polícia Militar para conter 
as confusões do lado de fora do estádio. Durante 
o confronto, enquanto os torcedores se afastavam 
do estádio, o tumulto continuava nas proximidades 
do bairro, com ônibus e automóveis sendo incen-
diados. 

A madrugada na cidade de Santos teve cená-
rios de guerra: pelo menos três ônibus foram incen-
diados, e alguns carros tiveram o mesmo fim. Um 
deles, inclusive, pertencia ao atacante Stiven Men-
doza e foi encontrado só com as ferragens intactas, 
praticamente ao lado da Vila Belmiro. Apesar de 
o carro ser de um jogador do elenco, não foi uma 
ação proposital de protesto ao atacante - reserva 
na partida que sacramentou a queda do Peixe. No 
meio da madrugada, a situação se acalmou, mas os 
vestígios ficaram pelo caminho na noite mais triste 
da história do Santos.

Alguns torcedores também atiraram pedras e coquetéis molotov contra os policiais

A última vez que o rubro-negro encerrou um ano zerado de troféus foi em 2016 

CENÁRIO DE GUERRA

Veículos são incendiados após 
rebaixamento do Santos para Série B

Provocação Confirmado Expectativa

Depois da vitória do Vasco con-
tra o Red Bull Bragantino por 
2 a 1, teve espaço para provo-
cações. Lembram do Soteldo 
“acrobata” na vitória do Santos 
sobre o Vasco? Bom, dessa vez, 
Vegetti puxou a fila dos imita-
dores da firula do jogador do 
Peixe, que acabou rebaixado.

Felipe Melo e Suárez discuti-
ram no fim do primeiro tem-
po no jogo entre Fluminense 
e Grêmio, logo após o time 
gaúcho virar o jogo para 2 a 
1, no Maracanã. Suárez tentou 
afastar Felipe Melo, que chega 
a passar o braço pelo pescoço 
do uruguaio. Na sequência, ele 
é empurrado.

O Australian Open divulgou 
nesta quinta-feira (7), a lista 
inicial de tenistas inscritos para 
o primeiro Grand Slam de 2024. 
Rafael Nadal está entre os no-
mes garantidos no torneio de 
Melbourne, em janeiro. O astro 
espanhol se recuperou da lesão 
no quadril que o afastou das 
quadras por quase um ano.

O atacante Vinicius Junior avan-
çou na recuperação de uma le-
são na perna esquerda, sofrida 
no mês passado, e voltou a tra-
balhar com bola. O brasileiro foi 
a campo no CT de Valdebebas 
na manhã desta quinta-feira (7) 
e fez um exercício em separa-
do, trabalhando com bola pela 
primeira vez desde o problema 
no bíceps femoral esquerdo.

A temporada de 2023 
do Flamengo não ocorreu 
conforme a expectativa de 
sua torcida. O ano se encer-
ra com a derrota para o São 
Paulo em uma atuação que 
reflete bem o time que ficou 
devendo em todos aspectos. 
A classificação direta para 
a Libertadores e a presença 
de Tite na área técnica são 
os fatores que alimentam a 
esperança do torcedor após 
quatro vices e seguidas frus-
trações. Em campo, o time 
teve oito oportunidades de 
ser campeão, mas não con-
seguiu. 

Convencido pela direto-

ria para assumir o time ain-
da em outubro, antecipando 
o planejamento para 2024, 
Tite deixou claro desde a sua 
apresentação de que o obje-
tivo em 2023 era a vaga para 
a fase de grupos da Liberta-
dores. A meta foi alcançada, 
mas esteve em risco. A equi-
pe terminou em quarto lugar, 
e ficaria fora da zona de clas-
sificação se o Botafogo tivesse 
vencido o Internacional, na 
última rodada. 

A última vez que o Fla-
mengo encerrou um ano sem 
taças foi em 2016. O meia 
Arrascaeta falou sobre a tem-
porada sem títulos e afirmou 

que o elenco precisa me-
lhorar visando 2024. “Uma 
temporada atípica pelo que a 
gente vem apresentando nos 
últimos anos. 

Temos de trabalhar. Fa-
lamos entre nós, jogadores, 
dirigentes, técnicos. Pecamos 
o ano todo, todo mundo. A 
culpa é totalmente nossa. A 
temporada agora acabou te-
mos que nos preparar para 
o que vem em 2024. Não es-
tamos acostumados com um 
ano assim. Sabemos que va-
mos enfrentar grandes times 
ano que vem e temos de ser 
melhores do que esse ano”, 
disse o uruguaio.

Bate-boca    
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